

FESTAS POPULARES



DE SANTA TECLA

EN TARRAGONA,

QUE SE CELEBRARÁN

los dias 21, 22, 23 y 24 de Setiembre de 1872.

PROGRAMA.

CUMPLIENDO lo ofrecido en el programa general, la Junta organizadora de los festejos hace pública la siguiente combinacion de los mismos, contando, como siempre, para su mayor brillo y esplendidez, con la patriótica cooperacion de todo el vecindario.

SÁBADO DIA 21.

A las doce de la mañana, insiguiendo tradicional costumbre de la ciudad, la antigua bandera del Municipio ondeando en el balcon central de las Casas Consistoriales, indicará que empiezan las fiestas.

A las cuatro de la tarde saldrá de dichas Casas Consistoriales la comitiva de timbaleros, negritos, gigantes y cabezudos, seguidos de las diferentes danzas del país con sus respectivas músicas, y además de la de la Casa de Beneficencia, á verificar la pasa-calle de costumbre, como nuevo anuncio de las fiestas.

Por la noche se inaugurarán las compañías dramática y coreográfica en el Teatro; se dará una escogida funcion ecuestre en el Circo público de la Esplanada, y en los Campos de recreo, vistosamente iluminados, comenzarán las representaciones físicas y artísticas del profesor Auboin Brunet, compuestas de espectáculos físicos y de prestidigitacion, ópticos y de cuadros de distintas clases y evocacion de fantasmas y escenografía.

DOMINGO DIA 22.

Desde las primeras horas de la mañana las danzas del país recorrerán las calles, adornadas muchas de ellas, y á las nueve se verificará en los bajos de las Casas Consistoriales el reparto de limosnas á los pobres.

A las doce un repique general de campanas será la señal de las próximas solemnidades religiosas.

Por la tarde las cuadrillas de los *Xiquets de Valls* recorrerán la ciudad haciendo los conocidos ejercicios de fuerza y equilibrio llamados torres; en la Catedral se cantarán á toda orquesta y con la mayor pompa vísperas y maitines, y en los Campos de recreo habrá, como dia festivo, baile público: en los barrios se verificarán diversiones públicas de varias clases, cucañas, carreras y otros regocijos.

Por la noche habrá iluminacion general, apareciendo brillantemente adornados é iluminados la plaza de la Fuente, convertida en gran salon; la fachada de las Casas Consistoriales y Diputacion provincial; el gran frontis de la Iglesia Catedral; los jardines de los Campos de recreo; el paseo de Santa Clara, en cuyo mirador, vistosamente adornado é iluminado; tocará la brillante música del regimiento de Iberia; el elegante pabellon de la plaza del muelle, asi como su fuente monumental y los edificios que la rodean; y entre otras, brillantemente adornadas é iluminadas tambien, las fachadas de los locales que ocupan las sociedades Centro tarraconense, Ateneo de la clase obrera, Artesana y Amistad.

Una numerosa comparsa de diablos recorrerá las principales calles comprendidas entre el llano de la Catedral y plaza del muelle, disparando gran cantidad de carretillas.

En el Teatro, Circo ecuestre y Campos de recreo se darán variadas y escogidas funciones.

Durante este dia y los dos siguientes aparecerán empavesados los buques surtos en la bahía.

LUNES DIA 23.

Anunciarán la fiesta de este dia las dulzainas de las cuadrillas de los Xiquets de Valls, que continuarán levantando torres, y recorrerán la ciudad las diferentes danzas del país, reuniéndose poco antes de las nueve en la plaza de la Fuente, para acompañar, junto con los timbaleros, gigantes y cabezudos al Excmo. Ayuntamiento á las funciones religiosas de la Catedral, las cuales se celebrarán con la mayor pompa, sacando de la hermosa capilla, en que se le da culto, la sagrada reliquia de la Proto-Mártir Santa Tecla, ínclita patrona de la ciudad, conduciéndola en procesion al altar mayor, en el que se celebrarán los Divinos oficios á grande orquesta, predicando el distinguido orador sagrado Dr. D. José Casas y Palau. Despues de haber regresado la Corporacion municipal con su acompañamiento á las Casas Consistoriales, formarán, insiguiendo antigua costumbre, en la plaza de la Verdura y escaleras de la Catedral, las cuadrillas de Xiquets de Valls altas y atrevidas torres.

Por la tarde habrá baile público en los Campos de recreo y funcion en el Circo ecuestre.

A las cinco saldrá de la Iglesia Catedral la procesion presidida por el Excmo. Ayuntamiento y á la que han sido invitadas las Autoridades, Corporaciones y vecinos, los antiguos gremios y las sociedades, para que asistan con sus banderas y pendones, según costumbre de todos los años, y precedida de la comitiva de timbaleros, gigantes, cabezudos, Xiquets de Valls y danzas del país, cerrando el magnífico cortejo un piquete de fuerzas de la guarnicion con su correspondiente música militar, recorriendo el curso de costumbre.

Por la noche la ciudad aparecerá nuevamente iluminada como el dia anterior. Luego de terminada la funcion religiosa, darán principio las públicas del Teatro, Campos de recreo y Circo ecuestre, y á las diez se disparará un grande y magnífico castillo de fuegos artificiales en la Esplanada, á cargo del acreditado pirotécnico conocido por *Relámpago*, tocando variados aires en la misma la música de Beneficencia. Terminada esta diversion, dará principio un magnífico baile en los salones del Ateneo Tarraconense de la clase obrera, dispuestos á este efecto y adornados é iluminados con la mayor brillantez, y habrá bailes públicos en el Teatro y en los Campos de recreo.

MARTES DIA 24.

La poblacion del puerto se verá recorrida desde las primeras horas de la mañana por las danzas del país y cuadrillas de Xiquets de Valls, levantando torres estas últimas, á las doce, en la plaza del muelle.

A las diez se celebrarán en la Iglesia de la Casa Beneficencia solemnes cultos á la Virgen de las Mercedes, tomando parte en ellos la orquesta del establecimiento.

Por la tarde podrá el público desde las tres á las cinco recorrer dicho establecimiento, tocando entretanto en el paseo de San Antonio la música de aquellas escogidas piezas: á las cinco habrá en la citada Iglesia otra funcion religiosa, en la que predicará el Pbro. D. Francisco Balsells, concluyendo con el besamanos á la Virgen.

A las tres y media se verificarán en la Esplanada carreras de sortija, presididas por distinguidas señoras de la capital y amenizadas por la música del regimiento de Iberia.

Por la noche tocará en el paseo de S. Antonio la música de Beneficencia: la ciudad estará iluminada como en los dias anteriores y se darán funciones en el Teatro, Circo ecuestre y Campos de recreo, y otra lírico-dramática en el Ateneo.

A las diez comenzará la fiesta nocturna en el puerto, disparándose fuegos voladores y flotantes, recorriendo la bahía góndolas empavesadas é iluminadas y tocando en el muelle la referida música del regimiento de Iberia.

Terminada esta funcion, se darán nuevos bailes públicos en el Teatro y Campos de recreo y tendrá lugar, además, el que tiene preparado en sus hermosos salones la sociedad la Artesana.